



Hoy, en Hyderabad (India), en la reunión ministerial de Agricultura del G20

El secretario general de Agricultura subraya la importancia de restablecer los flujos comerciales de alimentos y fertilizantes para la seguridad alimentaria mundial

 Fernando Miranda participa en la reunión ministerial de Agricultura del G20, que, bajo el lema "una tierra, una familia, un futuro", aborda soluciones a los problemas de la seguridad alimentaria y la nutrición en el mundo

16 de junio de 2023. El secretario general de Agricultura y Alimentación, Fernando Miranda, ha destacado hoy la necesidad de restablecer los flujos comerciales de alimentos y fertilizantes para garantizar la seguridad alimentaria en el mundo, amenazada por la situación de guerra en Ucrania, y especialmente en los países más vulnerables. particularmente indicando que es necesario mantener el Acuerdo sobre el Grano del Mar Negro, para garantizar el comercio de estos productos.

En la reunión ministerial de Agricultura del G20, que se celebra entre los días 15 al 17 de junio en Hyderabad (India), Fernando Miranda se ha referido en particular a la importancia del acuerdo para la exportación de grano de Ucrania a través del mar Negro, que estará vigente hasta el 18 de julio tras la última prórroga pactada con Rusia.

En la reunión de Hyderabad se pretende trazar una hoja de ruta para mejorar la seguridad alimentaria y la nutrición a nivel mundial, reforzar los esfuerzos internacionales para lograr sistemas agroalimentarios sostenibles y hacer que los medios de vida agrícolas sean inclusivos, equitativos y económicamente viables para los productores.







En esta edición, al igual que en la edición anterior, bajo presidencia indonesia, el consenso plantea dificultades en relación con las consecuencias sobre los sistemas alimentarios de la guerra de agresión de Rusia contra Ucrania. El secretario general ha valorado los esfuerzos realizados por India, que ostenta la presidencia de turno del foro de Agricultura, para avanzar en las negociaciones en el seno del G20.

Fernando Miranda ha puesto de manifiesto que las invasión rusa de Ucrania ha venido a agravar los problemas a los que se enfrenta la alimentación a nivel global y ha provocado una disrupción en el comercio de alimentos y fertilizantes. Hay una situación de gran volatilidad, con un incremento de los precios de los inputs y de los alimentos, con consecuencias que se hacen sentir en todos los países, particularmente en los más vulnerables por ser más dependientes de la importación de alimentos.

La presidencia india ha identificado cuatro áreas prioritarias para mantener debates y buscar consensos, concretamente: Seguridad alimentaria y nutrición; Agricultura sostenible con un enfoque climático inteligente; Cadenas de valor agrícolas y sistemas alimentarios inclusivos; y Digitalización para la transformación agrícola.

En la sesión de tarde, el secretario general de Agricultura ha participado en una mesa redonda sobre la preservación de la biodiversidad y los servicios escosistémicos y la seguridad alimentaria, en la que ha subrayado el papel de la Política Agraria Común (PAC), a través de la condicionalidad y los ecorregímenes, para promover una agricultura adaptada a las condiciones climáticas de sostenibilidad y rentable para los agricultores. A este respecto, ha subrayado la necesidad de contar con los agricultores a través de la formación y la transferencia del conocimiento para facilitar el cambio hacia prácticas más eficientes económica y medioambientalmente.

REUNIÓN MINISTERIAL DE AGRICULTURA DEL G20

Además de buscar nuevos ámbitos de cooperación, en la reunión del G20 se pasa revista a los avances logrados en las iniciativas impulsadas en ediciones anteriores y se intenta adoptar un comunicado de consenso.









La formación agraria del G20 ha contribuido a lo largo de los años a la consolidación de diversas iniciativas que contribuyen a la cooperación internacional en estas materias. Tal es el caso del Sistema de Información de Mercados Agrícolas (AMIS), el Grupo de Observaciones de la Tierra Iniciativa de Monitoreo Agrícola Global (GEOGLAM), la Iniciativa Trigo, la Plataforma de Agricultura Tropical (TAP), la Plataforma para la Gestión de Riesgos Agropecuarios (PARM), y la Plataforma Técnica sobre la Medición y Reducción de la Pérdida y el Desperdicio de Alimentos (TPFLW).

En su última edición en 2022, la formación agraria del G20 encargó a la Organización de Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO), el Banco Mundial y la Organización Mundial del Comercio (OMC) un estudio para repasar y evaluar las repuestas que desde diferentes instituciones se daban a los problemas de seguridad alimentaria derivados de la pandemia y de la guerra de Ucrania. Ese documento vio la luz el pasado mes de abril, v será también examinado en la reunión.

El documento, en inglés, está disponible en el siguienteenlace: https://www.fao.org/3/cc5392en/cc5392en.pdf



